

**COMPTE RENDU
DU
CONSEIL D'ECOLE**

Pont en Royans

Le 8 mars 2016

Début de séance à 17h30

Membres du conseil présents:

Parents élus : Mmes GUILLET, BRUNSVICK, LEZE

Enseignantes: Mmes GIRAUD DIT ROCHON, HUGUES, BRUNEL, BESSIERE, ROBERT, DOSSEH

Mairie: Pont en Royans : M. BESSON

Chatelus : Mme JUNIQUE ;

Choranche : Mme RANCOUD

DDEN: Mme LAUDE

Personnes excusées:

Mme PIQUETTE, inspectrice de l'éducation nationale

Mme FOURNIER (enseignante), M. BUISSIÈRE (Presles)

Mme DEVIDAL et M. BRUNSVICK (DDEN)

Mme VUILLOD CUADRADO (atsem)

1. Prévisions effectifs rentrée 2016

Actuellement : 91 élèves sont scolarisés à l'école.

1 départ en février, et 2 arrivées au retour des vacances d'hiver

Pour la rentrée 2016 : Départ de 7 cm2

Arrivée de 13 PS (dont 5 déjà scolarisés en TPS)

2 enfants sont concernés par la scolarisation en TPS

Total de 92 enfants (+ 2 TPS)

TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2
2	13	14	8	13	13	6	11	14

M. BESSON évoque l'éventualité de 2 nouvelles inscriptions pour la rentrée prochaine.

2. Projets pédagogiques

→ Bilan

Piscine : les 11 séances se sont bien déroulées. Nous remercions à nouveau les parents qui ont donné de leur temps pour nous accompagner.

Musique :

TPS/PS/MS : 8 séances sur le thème de l'eau : créations sonores pour imiter le bruit des vagues, du vent ... Malheureusement la dernière séance (présentation aux parents) a été annulée (absence de l'intervenante).

Les autres classes 12 séances sur le thème des musiques du monde.

Les enseignantes sont satisfaites des interventions.

Ski : Seulement 2 sorties sur les 5 prévues ont été maintenues avec une intervention de M. Idelon à l'école, sur une journée.

Une demi-journée à Presles et une journée à Rencurel avec initiation au biathlon.

Peu de parents agréés, assez peu de parents accompagnateurs.

Les sorties ski ainsi que la piscine sont financées par la mairie que les enseignantes tiennent à remercier.

Noël : Sur invitation du sou des écoles, l'école a participé au marché de Noël avec la vente d'objets réalisés par les élèves et la participation d'enseignantes à la vente le jour du marché.

Cette vente a rapporté 230 euros au profit de la coopérative scolaire (contre environ 400 euros pour la vente de l'année dernière. La vente avait été réalisée après les chants de Noël)

Les enfants ont également présenté des chants de Noël le soir des vacances.

Accueil de parents dans les classes :

- classe de maternelle : matinée « jeux de société » le mercredi
- classe de CP CE1 : vendredi après midi, arts visuels et jeux de société

→ Projets à venir

Intervention des infirmières scolaires : elles interviendront autour d'échanges avec les classes à partir de la GS jusqu'au CM2.

- Vendredi 18/03 : GS, CP/CE1, CE2
- Jeudi 24/03 : CM

Le thème, en accord avec les programmes scolaires, sera : la découverte de son corps et l'éducation à la sexualité (pour les CM)

Cycle rugby pour les ce2, cm1, cm2 : les vendredis, à partir du 29 avril jusqu'au 3 juin

5 interventions en matinée avec un intervenant agréé

Financement des frais de déplacement, par la fédération de rugby, le club de rugby de Pont en Royans et la Mairie.

Une initiation dès la GS sera proposée par les TAP sur la même période.

Porter secours pour toute l'école sous forme de petits ateliers en période 5 des TPS aux CM. Intervention de l'infirmière scolaire. Mois de mai/juin.

Carnaval de Pont en Royans : participation de la classe de TPS PS MS : réalisation d'un hérisson en matériaux recyclés (vieux manuels, feutres usés que vous pouvez nous apporter)

CE2 : participation à un défi informatique « réalisation de portrait » (sur le modèle du jeu de « Qui est-ce ? »)

CP/CE1 : rencontre avec un auteur illustrateur vendredi 11 mars : Gaëtan DOREMUS. Préparation de son intervention en classe en amont.

Participation à un « **défi maths** ».

CM : liaison CM2/6ème : visite du collège et participation à un **défi lecture** le même jour.

Sorties à la médiathèque et au lieu d'art : 1 fois par période. Les enseignantes remercient la mairie pour le nettoyage de la rue de l'horloge le matin avant le déplacement des classes.

Sorties scolaires :

- **TPS/PS/MS :**

Sortie à la ferme du Clos mi mai. Découverte et soin des animaux de la ferme, fabrication de fromages. Parcours découverte des plantes, du verger et du potager.

Balade contée avec les ânes de la ferme du Clos, départ de l'école et promenade au bord de la Bourne, mi-juin.

Budget: 90 euros (transport) + 9 € par enfant et par activité.

Mme BRUNEL espère qu'Angélique DOUCET baissera le prix de son devis.

- **pour les classes de la GS au CM2 :**

La ferme aux crocodiles financée par le SDE et la mairie budget : 1700 euros, cout total pour les 3 classes (1000 euros pour le bus et 700 euros pour les entrées environ)

Visite guidée, ateliers et animations (adaptés à chaque niveau de classe)

Kermesse : une date a été réservée le vendredi 24 juin. Rien n'est prévu pour l'instant.

3. Sécurité à l'école :

Il a été demandé aux écoles de mettre à jour le PPMS : plan de protection et de mise en sécurité.

Il s'agit d'un document qui centralise les différents risques auxquels l'école et les usagers (enfants et personnels) sont soumis.

Pour chaque risque, nous avons élaboré en conseil des maîtres des conduites à tenir.

Les risques sont les suivants : alerte météorologique, glissement de terrain, séisme, incendie ou intrusion.

Un document sera transmis dans les jours à venir concernant la conduite à tenir pour les familles en cas de risques.

Ce PPMS a été transmis à la mairie qui doit également le compléter pour les temps périscolaires, à la gendarmerie de Pont en Royans et à l'ien de St Marcellin.

Les enseignantes pointent le problème de l'absence de téléphone dans le bâtiment des CP/CE1 et CM. En cas de problème, il n'y a aucun moyen de joindre ce bâtiment.

M. BESSON indique que la mairie n'a pas prévu de doter ces classes d'une ligne téléphonique.

4. Dotation informatique

Les enseignantes réitèrent leur demande concernant un équipement VPI, dans l'idéal pour 2 classes.

Au cours de la semaine dernière, plusieurs demandes de subventions exceptionnelles ont été formulées : aux maires de Pont en Royans, Choranche, Chatelus et Presles, à M. le conseiller départemental et au sou des écoles.

Deux VPI ont été demandés. Coût total : entre 4500 et 5000 euros selon les devis et le matériel.

Malheureusement M. DYE, (animateur TICE) n'est pas présent pour présenter les différents matériels.

Mme GIRAUD tient à remercier chaleureusement les parents du sou des écoles qui ont répondu positivement à ses nombreuses sollicitations pour l'élaboration des demandes de subventions.

Le Sou des écoles rappelle que cette subvention a été possible grâce à l'investissement de tous les parents d'élèves.

M. BESSON indique que l'acquisition du VPI a été proposée au vote du prochain budget.

Mme Giraud rappelle que l'ordinateur de direction montre toujours autant de signes de faiblesse.

Les enseignantes rappellent également la nécessité d'avoir une imprimante couleur.

Mme BRUNEL pose la question de la maintenance informatique. Il y a un contrat avec M. CASTAING. Toutefois, si des parents sont compétents dans ce domaine, qu'ils n'hésitent pas à proposer leur aide, elle sera la bienvenue.

5. Entretien et travaux de l'école

Nous remercions la mairie et les services municipaux pour les différents travaux qui ont été réalisés au cours des mois qui viennent de s'écouler (peinture des classes de l'élémentaire, rampe pour l'accès en salle de motricité, liège sur les murs ...)

Mme GIRAUD souhaiterait pouvoir contacter directement M. BOSSAN pour des demandes de travaux, notamment Mme BRUNEL qui souhaiterait faire fabriquer des bacs de jardinage.

Partage des locaux :

Mme HUGUES évoque un problème rencontré : elle souhaite utiliser la salle jouxtant la sienne pendant le temps scolaire or la mairie a besoin d'utiliser cette salle, sur ce même temps pour préparer les activités menées par la ludothèque pendant le temps des TAP.

Mme BRUNEL remarque qu'elle n'a pas retrouvé pas son matériel et ses affichages en salle de motricité après les dernières vacances.

M. BESSON reconnaît un manque de communication entre le scolaire et le périscolaire.

6. Questions diverses:

- retrait de deux chants de Noël.

Les représentants de parents d'élèves soulignent que des parents d'élèves auraient aimé réagir et ouvrir un débat par rapport au retrait de ces chants afin que toutes les opinions soient entendues.

Mme GIRAUD réprecise la situation : l'intervenante musique, Mme CHAMBOST, a proposé aux élèves des chants de Noël en langue étrangère. Les enseignantes n'ont pas pu avoir la traduction. Des parents ont cherché une traduction et celle-ci les a choqués. Devant l'absence de traduction et à la demande de sa hiérarchie, Mme GIRAUD a retiré les deux chants.

Les enseignantes ont reçu les parents qui ont demandé le retrait du chant, puis les représentants des parents d'élèves pour leur expliquer la situation.

Les représentants de parents d'élèves s'inquiètent de la pression de certains parents sur les choix des enseignantes. Les parents espèrent qu'une telle situation ne se reproduira pas.

Les enseignantes précisent que le chant pouvait, en effet, être problématique et elles assument la décision du retrait.

Prochain conseil d'école le mardi 7 juin, 17h30.

Fin du conseil d'école : 19h45

Mme GIRAUD DIT ROCHON, *la présidente*
Mme BRUNEL, *la secrétaire*